

Así ven nuestros empresarios el desarrollo de la provincia

Por JOSE RUIZ LORENTE

Presidente de la Cámara de Comercio
e Industria de Ciudad Real

El empresario manchego, mantiene vivas su fé y esperanza en el desarrollo futuro de nuestra provincia, fundamentado en la explotación racional y efectiva de su riqueza potencial.

Industrialmente, ese desarrollo, debe centrarse en los núcleos hoy existentes, que, sin duda alguna, seguirán creciendo, tanto en sus instalaciones, como en su capacidad de producción, y en la diversificación de productos fabricados.

LA INDUSTRIA

El Complejo Industrial de Puertollano, integrado por la Refinería de la Empresa Nacional de Petróleos, con sus seis millones de toneladas de capacidad de refino, y situación privilegiada por su proximidad al centro de consumo de Madrid; y la Industria Química y Petroquímica con las modernas y pujantes factorías de las Sociedades, Alcudia, Butano, Calatrava, Montoro, Paular, Empresa Nacional de Fertilizantes, y Energía e Industrias Aragonesas, con importantísimas producciones de gasolinas, aceites lubricantes, fertilizantes, caucho sintético, fibras textiles, detergentes, anilinas, y otros muchos productos químicos que tienen su origen en el petróleo; constituyen el germen de una mayor y más compleja industrialización.

Entre la obtención de esas materias primas o productos en un primer escalón, y la fabricación de objetos de uso general, puede y debe nacer una industria transformadora que multiplique esa riqueza, la que no es aventurado esperar, se localice en la provincia.

Dentro del mismo núcleo de Puertollano, hay que mencionar, forzosamente, su riqueza minera del carbón de hulla, hoy casi paralizada en su aprovechamiento, pero con estudios y proyectos para iniciarse la explotación a cielo abierto en un



futuro próximo; la moderna Central Térmica de la Compañía Sevillana de Electricidad, que supone una segura fuente de energía «in situ»; y los talleres e industrias auxiliares, nacidos al calor de las grandes factorías, que lógicamente crecerán al mismo ritmo que aquellas.

El mercurio de Almadén, puede y debe servir de base al nacimiento de otras industrias transformadoras, de aquel mineral.

Los polos industriales de Manzanares y Alcázar de San Juan, que están despertando de su letargo pasado, donde el Estado ha realizado importantes inversiones en obras de urbanización, infraestructura y dotación de servicios, ofrecen una localización excepcional para la instalación de toda clase de industrias, y muy especialmente para las derivadas de la agricultura, no solo por su proximidad a Madrid, a cuya capital están perfectamente comunicadas por ferrocarril y carretera, sino por ser cabeceras de comarcas de gran riqueza agrícola, con vida propia.

Ciudad Real (capital), Valdepeñas, Tomelloso, Daimiel, Almagro, Bolaños de Calatrava, Calzada de Calatrava, Socuéllamos, Malagón, Piedrabuena, Pedro Muñoz, etcétera, deben aumentar su industrialización con poco que se las ayude.

Factor importante para conseguirlo, son las obras de abastecimientos de agua y saneamiento, que se han realizado y se realizan; así como el mejoramiento y modernización de carreteras y otros medios de comunicación.

EL CAMPO

La otra base del desarrollo provincial, tiene que constituir la agricultura.

Nuestra gran riqueza vitivinícola, oleícola, cerealista, y nuestras enormes posibilidades ganaderas, especialmente en ganado lanar y cabrio, representan la base